
曾靠校园贷起家的趣店近日靠直播卖菜热
炒其进军预制菜领域，却牵起了网友对校园贷
的回忆，引来了网友大量抨击。以至于，与趣店
合作的明星都急着出来“划清界限”。值得注意
的是，趣店预制菜的招商目标群体是宝妈，罗敏
在直播中呼吁宝妈们加入，并表示宝妈们只要
在小区几百米的附近开一家预制菜门店，每天
只需要卖出50份菜，每月即可轻松赚大几千的
收入。这套商业模式一经发布，立马激起了舆
论，不少网友质疑这与之前趣店的校园贷业务
类似，在“收割”了大学生之后，趣店又来“收割”
宝妈。

（来源：澎湃新闻）

@用户h5lo0lozw：又搞传销了。
@一张床垫蒋校长：如今的宝妈不就是当年

的那批大学生吗？穷追不舍啊！
@酒醉须倾：很多人早知道这样起家的，确

实也不会买，就算一分钱的菜也没有人抢。
@是梁小崽儿吖1020：我当时就趣分期买

了手机。
@山楂 hemy2016：就不该给这类商家机

会，毕竟他们的本钱是不义之财。
@坚叔迷弟：割韭菜，往往没有好的结果。
@1976双子：难道之前做了错事就要一辈子

被打压吗？不允许知错就改吗？
@QQ一个星：说实话，不好洗白，害的人太

多了。
@吃企鹅吗w：抛开其他不谈，预制菜是真

的不好吃啊。

随着创业“黑历史”被曝光，趣店罗老板挨骂
冤不冤？事实上，正是当年的“校园贷”，学生因
无力偿还而出现多起跳楼、自杀事件而被推上了
风口浪尖。用资本炒出来的预制菜火了，却烧不
掉互联网记忆。其同样有股割韭菜的味道，只是
曾经交够学费的韭菜们，也没那么好割了。商人
也不是有利可图就行，做生意不讲公共道义，那
就别怪被喷得太凶猛。

近日，杭州一名22岁女孩惠惠（化名）连续
四五天熬夜加班，后突发疾病进ICU抢救的消息
引发网友关注。据了解，该女孩刚工作没多久，在
一家互联网公司做网络运营工作。遗憾的是，惠
惠已于7月26日不幸离世。7月28日，有媒体从
惠惠家属处了解到，孩子的遗体已送回江西老家，
并已火化。28日上午，杭州市滨江区劳动保障监
察大队工作人员告诉媒体记者，他们已经关注到
此事，会对涉事公司进行调查。（来源：极目新闻）

@刘御风：太拼了，连续熬夜身体免疫系统
就会出问题。苦孩子，一路走好。

@Mo妺Mei妹：曾经也是这样，连续几天
通宵熬夜，没有日夜和周末，最后选择离职放过
自己。有命才能赚更多钱！缅怀可怜的姑娘！

@博雅：不能做力所不能及的工作，任何时
候都不值得以命相搏。

@～文～：公司不是自己的，身体才是自己的。
@终遇你：各有各的苦，谁都不想这么辛苦

工作的。
@希宝奶爸：天天业绩业绩，项目项目，熬坏

了多少年轻人？！
@都教授：我就想知道，这是哪家公司这么

没人性？
@新洲小强：劳动法的落实，依然任重道远。
@缺了一块逆鳞的龙：做好睡眠管理只是治

标，整治加班才是治本。
@林小君：应持续关注后续。希望能看到该

企业的处理结果。
@House：过度加班应该从各方加以约束。

自从“996”成为热议话题以来，关于整治超
时加班的呼声就没有停止过，各地也采取了很多
措施。但无论从惠惠这样的极端案例，还是从网
友的普遍反应来看，超时加班依然是难以根治的
痼疾。一句话就还是违法成本太低，维权成本太
高。说到底，建立长效的、强效的监管机制，加大
对企业违法行为的整治和惩处力度，才能让超时
加班得到真正彻底地整治。

近日，辽宁盘锦。一女生发文称，自己暑假
期间在朋友圈发了几张自拍，却因此被学校记过
处分，在网络引发网友热议。当事学生表示，自
己看到被处分的通报后很诧异，学校之前从没管
过这种事，自己以前发朋友圈也没有屏蔽过老
师，现在的班主任是7月初刚换的新班主任。对
此事盘锦市教育局回应称：教育局没有此项规
定，但是有的学校会有自己的规定，学校不让学
生玩手机，让学生把注意力放在学习上也是正常
的。据了解，盘锦大洼高中“去网去微”制度第一
条规定就是同学一律使用非智能手机或者不用
手机，发现三次开除学籍。 （来源：北青报）

@77：太离谱了！
@蓬莱游鱼：这居然是互联网时代下的校规？
@芳菲馥郁满人间：上学的时候也就算了，暑

假有必要？
@邪气退散：建议学校工作人员禁止发朋友

圈，把注意力放在提升教学质量上。
@Nuyoah.：在当今的互联网时代，青少年确

实应该理性使用手机，可保护花的方式是让花盛
开，学校和家长应该理性引导，并且尊重青少年，
认同时代的发展，不能以碾压式的方式阻断学生
与时代的关联。

@Elsa：这种一刀切事实上真的能够把学生
教育好吗？现在是媒介生活化的时代了，与其强
制学生不能用智能手机，还不如加强对学生的媒
介素养教育。

@三只小猪：学校加强管理可以，但注意边
界，不可越界。

说学校是为了让学生少玩手机，将时间多用
在学习中，初衷是没啥问题。但不得不思考的
是，这种监督方式，是否合理，又是否可行？教育
者施行管理应当考虑现实。如今的学生需要具
备全面且成熟的互联网技能，要科学引导学生理
性使用互联网，而非强行切断学生与互联网的联
系。教育不是束缚，高度紧绷模式，对学生恐怕
没有裨益。
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收割完大学生又收割宝妈？
“校园贷鼻祖”卖菜全网嫌弃

连续四五天熬夜加班
22岁女孩不幸猝死

农夫山泉怡宝提价上位，康师傅随之没落

瓶装水的一元时代终结？

这个夏天，被烈日包裹的消费者，已
很难买到1元瓶装水解渴了。主流瓶装
水售价至少两三元，绝大部分市场份额
被农夫山泉和怡宝把持，这两家提价上
位后，康师傅随之没落，瓶装水的一元时
代终结。随便走进一家便利店，五花八
门的瓶装水应有尽有，3元的恒大冰泉、4
元的爱夸、5元的昆仑山……还有原装进
口水，售价十几、二十元。“记不起上次喝
一块钱的水是什么时候了，康师傅也不
知什么时候涨到一块五了。”一位消费者
吐槽。而这种现象不止在一二线城市，
在一些县城乡镇，一元水也几乎难觅踪
影。（来源：财经天下周刊）

@J7：简直不要太真
实，前两天出去玩，去超市
买水，只有三种，农夫山泉、
怡宝、百岁山，两三元不等，
纠结了半天买了瓶mini瓶
的农夫山泉，也要1.5元。

@应急员小舒：1元冰
露yyds！微甜口感，超软瓶
身，喝完随手一压瘪，丢起
来也方便。

@丨Flee丶：零售1块
钱的没了，一件平均下来几
毛的都在社区团购。

@@ 三 月 里 的 小 雨

885：原材料和人工成本不
足以支撑一元水生产和销
售了。

@嘉文里 J：矿泉水刺
客离我们还远吗？

@廖莎莎：为了环保都
自己带保温杯出门，不过北
京的公共饮水机真的太少
了。

@serendipity：消费是
在升级，但大家很显然更主
动降级。

@夏夜之星star：如果
确实价格偏高，谁来监管？

1 元瓶装水，当然这里说的是零售价。
这曾经是市场上的主流产品，如今不能说完
全没有，只是越来越少了。从生产端来说现
在各项生产成本都在上涨，便利店不愿卖、
批发商不愿碰，已经维持了十几年的1元水
局面已经很难再继续下去。或许很多年轻
一代的消费者已消费升级，然而多数人未必
有消费升级的能力，低价瓶装水依然有很大
的市场空间，品牌是否还能再守一守？

暑假朋友圈发自拍被处分？
教育局：学校管理没毛病
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